



























Pembiayaan bagi pengusaha kecil bawah dan kecil yang membutuhkan dana, pihak BMT sangat membantu bagi mereka yang benar-benar mau dibantu. Tanpa ada kesungguhan berusaha bagi pengusaha kecil bawah dan kecil yang dibiayai, tiada artinya bantuan yang diberikan BMT.

Islam menyeru kepada seluruh kaum muslimin untuk membantu orang yang lemah, memberikan pinjaman kepada yang membutuhkan. Semua itu menunjukkan bahwa hak seseorang hanyalah menurut apa yang telah diperbuatnya, ia dilarang menindas orang yang lemah dan meremehkan orang yang membutuhkan pertolongan adalah perbuatan-perbuatan yang tidak religius, tidak manusiawi dan melanggar norma-norma moral (Hasan, 1997 : 119).

Mangingat masyarakat kecil dalam mengelola usahanya sebagian besar memakai pola tradisional, maka pihak BMT membantu cara mengelola usaha yang lebih profesional. Pengenalan dan membiasakan memisahkan antara harta pribadi dengan harta yang diusahakan.

Hal itu dapat dilakukan dengan menabung atas laba bersih yang mereka peroleh melalui tabungan *mudharabah*. Dengan demikian selain menghindari tercampurnya harta yang diusahakan, juga memberikan kemudahan bagi pemakai dana dalam melunasi pinjaman saat jatuh tempo. Selain itu pihak pemakai modal akan mendapatkan bagi hasil atas tabungan *mudharabah*.

Terarahnya masyarakat pemakai modal BMT dalam mengelola usahanya, serta keterlibatan BMT memberikan masukan berupa *managerial skill* yang profesional. Pihak pemakai dana semakin meningkat taraf hidupnya maupun





mengidentifikasi serta memecahkan masalah *manajerial* yang dihadapi, membuat perencanaan usaha dan juga menyusun atau memperbaiki sistem pengendalian usaha.

Konsultasi lapangan meliputi bidang keuangan, sumber daya manusia, pemasaran dan manajemen produksi. Selain masalah-masalah khusus yang dihadapi oleh masing-masing nasabah, konsultasi lapangan dikhususkan pada aspek akuntansi atau pembukuan. Penekanan ini disebabkan karena laporan keuangan merupakan indikator untuk mengukur yang jelas dan lazim digunakan, Pencatatan dan pelaporan juga merupakan hal yang mudah dipahami dan diterapkan serta dapat digunakan secara mudah untuk kepentingan pengendalian. Disamping itu sistem pencatatan dapat dirancang sesederhana mungkin sesuai dengan keadaan usaha.

Di lapangan memang akan dijumpai kondisi usaha nasabah yang beragam. Untuk pencatatan, misalnya sebagian nasabah tidak mempunyai pencatatan sama sekali, mengandalkan nota bon dan ingatan, ada beberapa catatan yang menurut versi nasabah sendiri, sekedar agar tidak lupa atau tidak mempunyai sistem pencatatan yang baik. Pada sebagian yang lain telah melaksanakan prinsip pencatatan yang benar dan baik, bahkan ada yang membuat laporan keuangan.

Respon nasabah terhadap kesempatan untuk konsultasi bermacam-macam, mulai dari *apatis* sama sekali, hanya membutuhkan bantuan modal dan mengikuti pelatihan semata untuk menyenangkan BMT Bina Amaliyah selaku pemberi bantuan, sampai ada yang *antusias* memanfaatkan masa konsultasi. Yang perlu



